

[Área personal](#) / [Mis cursos](#) / [2023 - \(D-9001\) INTRODUCCION AL DERECHO - Segundo Cuatrimestre](#)  
 / [CRONOGRAMA DE ACTIVIDADES NO PRESENCIALES - EXAMENES](#) / [PRIMER PARCIAL 29-09-2023](#)

**Comenzado el** viernes, 29 de septiembre de 2023, 14:00

**Estado** Finalizado

**Finalizado en** viernes, 29 de septiembre de 2023, 14:47

**Tiempo empleado** 46 minutos 47 segundos

**Calificación** 13,85 de 20,00 (69%)

Pregunta **1**

Finalizado

Se puntúa 1,00 sobre 1,00

Conforme [Moreso](#) y Vilajosana, cómo se establezca la sanción por incurrir en una conducta prohibida, es determinante para identificar el tipo de ordenamiento normativo al que nos referimos en cada caso, entonces:

- a. Cuando la sanción se impone a través de la presión social o de la presión moral, la norma infringida es una NORMA SOCIAL, cuando la sanción ha sido creada y aplicada por instituciones que tienen en cuenta los deseos y valores de la sociedad la norma infringida es una NORMA MORAL y por último cuando la aplicación de la sanción es de carácter interno, la norma violada es una NORMA JURÍDICA
- b. Cuando la sanción es regulada y aplicada por instituciones se ha vulnerado una NORMA JURÍDICA, cuando la sanción se impone a través de la presión externa estamos frente a una NORMA MORAL y cuando la sanción viene dada, por ejemplo, por el remordimiento de conciencia, es decir de carácter interno, se ha violado una NORMA SOCIAL
- c. Cuando la sanción por incurrir en una conducta prohibida se impone a través de la presión social, nos hallamos ante una NORMA JURÍDICA propiamente dicha, a diferencia de cuando intervienen las instituciones que crean y aplican la sanción en cuyo caso por ser las instituciones sociales estamos frente a NORMAS SOCIALES y por último cuando la sanción es de carácter interno se ha infringido una NORMA MORAL
- d. Cuando la sanción por incurrir en una conducta prohibida se impone a través de la presión social, nos hallamos ante una NORMA SOCIAL; cuando la aplicación de la sanción es de carácter interno estamos ante la vulneración de una NORMA MORAL y, por último cuando la sanción es regulada y aplicada por instituciones, se ha vulnerado una NORMA JURÍDICA

La respuesta correcta es:

Cuando la sanción por incurrir en una conducta prohibida se impone a través de la presión social, nos hallamos ante una NORMA SOCIAL; cuando la aplicación de la sanción es de carácter interno estamos ante la vulneración de una NORMA MORAL y, por último cuando la sanción es regulada y aplicada por instituciones, se ha vulnerado una NORMA JURÍDICA

Pregunta **2**

Finalizado

Se puntúa 1,00 sobre 1,00

Para caracterizar un sistema de tipo estático, [Kelsen](#) comenta el siguiente ejemplo:

- a. Utiliza como ejemplo el enunciado que ordena decir la verdad
- b. El de un hijo que le pregunta a su padre por qué debe obedecer sus órdenes
- c. Utiliza como ejemplo los diez mandamientos

La respuesta correcta es:

Utiliza como ejemplo el enunciado que ordena decir la verdad

Pregunta 3

Finalizado

Se puntúa 0,60 sobre 1,00

Indique respecto de las siguientes afirmaciones si son correctas o incorrectas:

a. La normatividad es una característica necesaria de los sistemas jurídicos pero no suficiente para distinguirlo de otros sistemas u ordenamientos no jurídicos

b. Alchourrón y Bulygin caracterizan los sistemas normativos como sistemas deductivos de enunciados cuyas consecuencias lógicas son todas normas

c. Un criterio aceptable para determinar la pertenencia de una norma derivada a un determinado sistema jurídico sería que "una norma pertenece a un sistema jurídico cuando el acto de dictarla está autorizado por otra norma superior perteneciente al sistema jurídico en cuestión"

d. La "norma fundamental" en la teoría de Hans [Kelsen](#) es una norma positiva del sistema jurídico, por ejemplo en el sistema jurídico argentino, la Constitución Nacional

e. Un sistema deductivo de enunciados es un conjunto de enunciados que comprende todas sus consecuencias lógicas

La respuesta correcta es:

Indique respecto de las siguientes afirmaciones si son correctas o incorrectas:

a. La normatividad es una característica necesaria de los sistemas jurídicos pero no suficiente para distinguirlo de otros sistemas u ordenamientos no jurídicos [correcto]

b. Alchourrón y Bulygin caracterizan los sistemas normativos como sistemas deductivos de enunciados cuyas consecuencias lógicas son todas normas [incorrecto]

c. Un criterio aceptable para determinar la pertenencia de una norma derivada a un determinado sistema jurídico sería que "una norma pertenece a un sistema jurídico cuando el acto de dictarla está autorizado por otra norma superior perteneciente al sistema jurídico en cuestión" [correcto]

d. La "norma fundamental" en la teoría de Hans [Kelsen](#) es una norma positiva del sistema jurídico, por ejemplo en el sistema jurídico argentino, la Constitución Nacional [incorrecto]

e. Un sistema deductivo de enunciados es un conjunto de enunciados que comprende todas sus consecuencias lógicas [correcto]

Pregunta 4

Finalizado

Se puntúa 1,00 sobre 1,00

La seguridad jurídica se refiere a la posibilidad de planificar las conductas, saber de antemano qué consecuencias se derivarán de ellas y, así, poder actuar con conocimiento de causa.

Entonces, la seguridad jurídica se daría, en tanto:

- a. El Estado cumpla las normas y las haga cumplir
- b. Se cumplan todas las opciones propuestas
- c. Las normas jurídicas sean conocidas
- d. Las normas jurídicas sean claras

La respuesta correcta es:

Se cumplan todas las opciones propuestas

Pregunta **5**

Finalizado

Se puntúa 0,00 sobre 1,00

Siguiendo a Hans [Kelsen](#), cuando la conducta humana es vista como debida por su contenido, estamos en presencia de un sistema de normas de tipo:

- a. Todas las opciones propuestas son correctas
- b. Estático
- c. Todas las opciones propuestas son incorrectas
- d. Jurídico
- e. Dinámico

La respuesta correcta es:

Estático

Pregunta **6**

Finalizado

Se puntúa 0,00 sobre 1,00

Las normas jurídicas primarias, según Hans [Kelsen](#), son en su totalidad coactivas. Esto se debe a que:

- a. Todas las opciones propuestas son incorrectas
- b. Todas las opciones propuestas son correctas
- c. El carácter coactivo del derecho es un rasgo necesario y suficiente para su distinción
- d. Son directivas al juez para que aplique el consecuente en caso de verificarse la realización del antecedente
- e. Para el autor el fin del ordenamiento jurídico es regular la coacción estatal

La respuesta correcta es:

Todas las opciones propuestas son correctas

Pregunta 7

Finalizado

Se puntúa 1,00 sobre 1,00

Conforme a [Moreso](#) y Vilajosana asocie las siguientes definiciones al término correspondiente:

Se denomina  al conjunto de principios y valores morales que comparten los miembros de un determinado grupo social

Se denomina  al conjunto de principios y valores morales esclarecidos, es decir, aquéllos que resultan a partir de un proceso de justificación racional.

La respuesta correcta es:

Conforme a [Moreso](#) y Vilajosana asocie las siguientes definiciones al término correspondiente:

Se denomina [moral positiva] al conjunto de principios y valores morales que comparten los miembros de un determinado grupo social

Se denomina [moral crítica] al conjunto de principios y valores morales esclarecidos, es decir, aquéllos que resultan a partir de un proceso de justificación racional.

Pregunta 8

Finalizado

Se puntúa 1,00 sobre 1,00

Según la clasificación de las normas que propone Hans [Kelsen](#), las normas secundarias son derivados lógicos de las normas primarias, entonces, a partir del siguiente ejemplo indique cuál es la norma secundaria que corresponde:

Norma primaria: "Al que se apodere ilegítimamente de una cosa mueble total o parcialmente ajena le corresponderá de 2 a 6 años de prisión"

La norma secundaria es:

- a. No se debe apoderar ilegítimamente de una cosa mueble total o parcialmente ajena
- b. Se debe apoderar ilegítimamente de una cosa mueble total o parcialmente ajena
- c. Se debe aplicar una pena de prisión de 2 a 6 años a quien se apodere ilegítimamente de una cosa mueble total o parcialmente ajena
- d. Ninguna de las opciones propuestas es correcta
- e. Se debe aplicar una pena de 2 a 6 años de prisión

La respuesta correcta es:

No se debe apoderar ilegítimamente de una cosa mueble total o parcialmente ajena

Pregunta **9**

Finalizado

Se puntúa 0,00 sobre 1,00

Siguiendo a George H. von Wright, los diferentes tipos de normas jurídicas están formulados en lenguaje:

- a. Prescriptivo o descriptivo. EL autor distingue entre normas jurídicas que son prescripciones y proposiciones normativas, que son descripciones
- b. Pueden ser prescripciones, descripciones y existe un grupo de normas que no son ni prescriptivas ni descriptivas.
- c. Prescriptivo y/o asertivo
- d. Prescriptivo o directivo. Todas las normas según este autor son prescripciones.
- e. Todas las opciones propuestas son incorrectas

La respuesta correcta es:

Pueden ser prescripciones, descripciones y existe un grupo de normas que no son ni prescriptivas ni descriptivas.

Pregunta **10**

Finalizado

Se puntúa 0,50 sobre 1,00

Teniendo en consideración la teoría de Herbert Hart respecto de la regla de reconocimiento, identifique cuáles de las siguientes afirmaciones son correctas:

- a. Todas las opciones propuestas son correctas.
- b. En la clasificación de normas propuestas por el autor constituye una de las reglas secundarias
- c. Surge a partir de la práctica social desarrollada por los jueces
- d. Los jueces, individualmente, se encuentran obligados por la regla de reconocimiento
- e. Es un presupuesto epistemológico, una hipótesis de trabajo
- f. Permite identificar cuáles normas pertenecen al sistema jurídico y cuáles no.

Las respuestas correctas son:

En la clasificación de normas propuestas por el autor constituye una de las reglas secundarias,

Surge a partir de la práctica social desarrollada por los jueces ,

Los jueces, individualmente, se encuentran obligados por la regla de reconocimiento,

Permite identificar cuáles normas pertenecen al sistema jurídico y cuáles no.

Pregunta **11**

Finalizado

Se puntúa 1,00 sobre 1,00

Carlos Nino identifica como rasgos distintivos de los sistemas jurídicos los siguientes:

- a. Los sistemas jurídicos son sistemas coactivos
- b. Los sistemas jurídicos son sistemas morales
- c. Los sistemas jurídicos son sistemas completos
- d. Los sistemas jurídicos son sistemas escritos
- e. Los sistemas jurídicos son sistemas normativos
- f. Los sistemas jurídicos son sistemas institucionalizados

Las respuestas correctas son: Los sistemas jurídicos son sistemas normativos ,  
Los sistemas jurídicos son sistemas institucionalizados,  
Los sistemas jurídicos son sistemas coactivos

Pregunta **12**

Finalizado

Se puntúa 0,00 sobre 1,00

Podemos reconocer que un objetivo básico compartido generalmente por los seres humanos es el de la "supervivencia", para las vertientes teleológicas la supervivencia de los seres humanos viene establecida como algo que las personas necesariamente desean porque es su propio fin. Claramente entonces ésta es la tesis sostenida y defendida por Hart. Esto último es:

Seleccione una:

- Verdadero
- Falso

La respuesta correcta es 'Falso'

Pregunta **13**

Finalizado

Se puntúa 0,75 sobre 1,00

Según Hart, se puede establecer una serie de afirmaciones obvias relativas a la condición humana, y en tanto las mismas sigan siendo ciertas es posible sostener que cualquier sociedad debe contener ciertas normas para ser viable.

Identifique cuáles de las siguientes afirmaciones NO se corresponden con las propuestas por Hart

- a. Los seres humanos son invulnerables a los ataques físicos
- b. Los seres humanos tienen valores y propósitos que pueden ser realizados sólo a través de acción común.
- c. Los seres humanos carecen de valores y propósitos que puedan ser realizados sólo a través de acción común
- d. Los seres humanos tienen altruismo ilimitado
- e. Los seres humanos son aproximadamente iguales
- f. Los seres humanos son vulnerables a los ataques físicos
- g. Los seres humanos tienen recursos limitados

Las respuestas correctas son:

Los seres humanos son invulnerables a los ataques físicos, Los seres humanos tienen altruismo ilimitado,

Los seres humanos tienen valores y propósitos que pueden ser realizados sólo a través de acción común.,

Los seres humanos carecen de valores y propósitos que puedan ser realizados sólo a través de acción común

Pregunta **14**

Finalizado

Se puntúa 1,00 sobre 1,00

Mediante las cinco verdades obvias de las que habla Hart se pretende:

- a. Justificar exclusivamente el principio de supervivencia
- b. Diferenciar el sistema jurídico del sistema moral
- c. Todas las opciones propuestas son correctas
- d. Todas las opciones propuestas son incorrectas
- e. Justificar racionalmente que una sociedad posea determinadas normas
- f. Distinguir entre la norma moral, la norma social y la norma jurídica.

La respuesta correcta es:

Justificar racionalmente que una sociedad posea determinadas normas

Pregunta **15**

Finalizado

Se puntúa 1,00 sobre 1,00

Podemos explicar los problemas coordinación acudiendo a:

- a. Ninguna de las dos opciones propuestas permite explicar los problemas de coordinación.
- b. El problema de la comunicación telefónica que se corta entre dos individuos y la intención de ambos por reestablecerla.
- c. El dilema del prisionero

La respuesta correcta es:

El problema de la comunicación telefónica que se corta entre dos individuos y la intención de ambos por reestablecerla.

Pregunta **16**

Finalizado

Se puntúa 1,00 sobre 1,00

Cuando referimos al "control social" como función del derecho podemos aludir a distintas posibilidades que tienen las autoridades para regular comportamientos. Así se pueden incentivar conductas deseadas y desincentivar conductas indeseadas, antes o después de que ellas se produzcan.

Supongamos un caso en que el Estado dispone otorgar créditos con una tasa de interés muy inferior a la que se cobra habitualmente para incentivar la radicación de emprendimientos de carácter tecnológicos en lugares determinados de la patagonia y del norte del país. Es decir pretende incentivar la conducta deseada de radicación de emprendimientos tecnológicos, antes de que ello suceda.

Esta técnica de control social se denomina:

- a. PREVENCIÓN
- b. PREMIO
- c. PROMOCIÓN
- d. REPRESIÓN

La respuesta correcta es: PROMOCIÓN

Pregunta **17**

Finalizado

Se puntúa 1,00 sobre 1,00

Identifique a qué técnica de control social de las estudiadas corresponde cada uno de los siguientes supuestos:

- a. Desincentivar una conducta indeseable después de que ésta se produzca
- b. Desincentivar una conducta indeseable antes de que ésta se produzca
- c. Incentivar una conducta deseable antes de que ésta se produzca
- d. Incentivar una conducta deseable después de que ésta se produzca

La respuesta correcta es:

Identifique a qué técnica de control social de las estudiadas corresponde cada uno de los siguientes supuestos:

- a. Desincentivar una conducta indeseable después de que ésta se produzca [represión]
- b. Desincentivar una conducta indeseable antes de que ésta se produzca [prevención]
- c. Incentivar una conducta deseable antes de que ésta se produzca [promoción]
- d. Incentivar una conducta deseable después de que ésta se produzca [premio]

Pregunta **18**

Finalizado

Se puntúa 1,00 sobre 1,00

[Moreso](#) y Vilajosana mencionan distintos usos del lenguaje y para distinguirlos proponen lo que denominan direcciones de ajuste de las emisiones lingüísticas, identifique a qué uso del lenguaje corresponde la dirección de ajuste palabra-a-mundo

- a. emisiones lingüísticas realizativas
- b. emisiones lingüísticas asertivas
- c. emisiones lingüísticas prescriptivas

La respuesta correcta es:

emisiones lingüísticas asertivas

Pregunta **19**

Finalizado

Se puntúa 1,00 sobre 1,00

Según Herbert Hart, las reglas pueden clasificarse en primarias y secundarias y éstas últimas en:

- a. Reglas de adjudicación, de cambio y de conocimiento
- b. Reglas de adjudicación, afirmativas y de cambio
- c. Ninguna de las opciones propuestas se corresponde con las reglas secundarias propuestas por Hart
- d. Reglas de reconocimiento, de cambio y afirmativas
- e. Reglas de adjudicación, de cambio y de reconocimiento

La respuesta correcta es:

Reglas de adjudicación, de cambio y de reconocimiento

Pregunta **20**

Finalizado

Se puntúa 0,00 sobre 1,00

"El artículo 62 del Código Civil dice que la persona humana tiene el derecho y el deber de usar el prenombre y apellido que le corresponden"

Este enunciado es:

- a. Una norma prescriptiva
- b. Una proposición normativa
- c. Una norma constitutiva
- d. Una regla definitoria
- e. Una regla técnica

La respuesta correcta es:

Una proposición normativa